
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 27. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 12.11.2018, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz, 1. 
OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:30 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Michaela Di Padova     

Bernhard Marewski     

Rüdiger Scholz     

Gisela Schumann     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Alexander Finke     

Ingrid Geisel     

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Florian David     
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Oliver Faber     
 
PRO NRW 

Susanne Kutzner   ab TOP 3 
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     
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Verwaltung: 

Marc Adomat   Beigeordneter Dez IV 

Wolfgang Bartz   Fachbereich Schulen 

Nicole Gatz   Schulamt 

Brigitte Lenz   Fachbereich Gebäudewirtschaft 

Carolin Maus   Leiterin Fachbereich Schulen 

Monika Schönewald   Fachbereich Finanzen 

Nelly Schreiner   Dez IV 

Andrea Werner   Fachbereich Schulen 

Cynthia Windeck   Fachbereich Finanzen 

Sven Wirth   Fachbereich Schulen 
 
Schriftführung: 

Katharina Baarhs   Fachbereich Schulen 

Kathrin Höller   Fachbereich Schulen 
 
 
Es fehlen: 
 
CDU 

Thomas Härtner     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
 
Einzelvertreter 

Nicole Kumfert     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rh. Dr. Klose eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
  

 
2 Niederschriften 

  
 Der Niederschrift über die 26. Sitzung des Schulausschusses am 10.09.2018 

wird zugestimmt 
 
 
Herr Florian David (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) erkundigt sich nach dem 
weiteren Vorgehen bzgl. des Antrags Nr. 2018/2273 Tablets für Lehrerinnen 
und Lehrer an Leverkusener Schulen. Dieser wurde in der letzten Sitzung 
des Schulausschusses vertagt. 
Herr Adomat berichtet, dass der Antrag im Einvernehmen mit der Fraktion 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN so lange vertagt wird, bis die Prüfung auf Lan-
desebene abgeschlossen ist. 
 
 
 
  

 
3 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 

- mit Anfrage der CDU Fraktion vom 10.10.2018 mit Stn. der Verwaltung v. 
31.10.2018 
- Nr.: 2018/2525 
  

 Allgemein wird kritisiert, dass im Schulausschuss nur die „Haushaltsmittel der 
Bezirksvertretungen“ behandelt werden. Für 2019 fordern die Ausschussmit-
glieder eine Vorlage, aus welcher alle Maßnahmen, die Leverkusener Schu-
len betreffen, ersichtlich sind. 
 
Die Ausschussmitglieder bemängeln, dass keine Mittel für den Ausbau der 
Mensa der GGS Waldschule sowie für die Realschule Am Stadtpark in den 
Haushalt eingebracht wurden. 
Herr Bürgermeister Marewski (CDU) schlägt einen interfraktionellen Besuch 
mit Vertretern der Fachbereiche Finanzen, Gebäudewirtschaft, Recht und 
Ordnung (Lebensmittelaufsicht) und Schulen an den beiden Standorten vor. 
Diesem Vorschlag wird einvernehmlich zugestimmt. 
Herr Beigeordneter Adomat berichtet, dass bzgl. der Waldschule ein Ge-
spräch zwischen Herrn Oberbürgermeister Richrath und den Elternvertretern 
angedacht ist. 
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Die Ausschussmitglieder fordern, dass der Ratsbeschluss bzgl. der KGS Ge-
zelin sich auch im Haushalt widerspiegelt. Bisher sind keine Mittel im Haus-
halt eingeplant. 
In diesem Zusammenhang gibt Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) zu Proto-
koll, dass der Wähler der oberste Souverän und der Rat als sein Vertreter der 
zweite Souverän der Stadt ist.  
Aus der Vorlage geht nicht eindeutig hervor, wie die Einsparungen beim 
Ausbau der GGS Morsbroicher Straße eingesetzt werden sollen. Es wird ge-
fordert, dass die freiwerdenden Mittel komplett für die Sanierung der KGS 
Gezelin zur Verfügung gestellt werden. 
 
Die Ausschussmitglieder beantragen einvernehmlich die Vertagung in den 
Finanz- und Rechtsausschuss unter der Maßgabe, dass bis dahin die voll-
ständige Veränderungsliste zum Haushalt bzgl. der geplanten Maßnahmen in 
Schulen vorliegt. Insbesondere sollen die Ansätze zur Sanierung der KGS 
Gezelin ersichtlich sein. 
 
- einstimmig - 
  

 
4 Gesetz zur Neuregelung der Bildungsgänge am Gymnasium - Konzeption zur 

Herstellung der Rahmenbedingungen 
- Nr.: 2018/2415 
  

 Herr Beigeordneter Adomat erläutert, dass die im Konzept beschriebenen 
Maßnahmen mit den Schulleitungen abgestimmt wurden. 
 
Rh. Scholz (CDU) berichtet, dass das Belastungsausgleichsgesetz zeitgleich 
zur Einführung von G9 in Kraft treten soll und dass von diesem nur die Maß-
nahmen finanziert werden, die für eine Umstellung auf G9 zwingend notwen-
dig sind. 
 
Auf Nachfrage berichtet Frau Maus (FB 40), dass im Gesamtkonzept auch 
der jeweilige Ersatz der Container am Freiherr-vom-Stein-Gymnasium und 
Lise-Meitner-Gymnasium bedacht wurde. 
 
Herr Beigeordneter Adomat kündigt für die konkreten Baumaßnahmen sepa-
rate Vorlagen nach Abschluss der Planungen an. Formal müssen die Ent-
scheidungen der Schulkonferenzen noch abgewartet werden. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
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5 Sanierung Aula des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums - Planungs- und Baube-

schluss 
  

   
5.1 Antrag der Gruppe FDP vom 25.09.18 

- Neudruck 
- m. Stn. v. 31.10.18 
- Nr.: 2018/2499 
  

 Auf Nachfrage von Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens (FDP) stellt Frau Lenz 
(FB 65) klar, dass die Aula innen und außen unter Denkmalschutz steht und 
auch das Mobiliar nicht ausgetauscht werden darf. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
dafür:  2 (1 PRO NRW, 1 FDP) 
dagegen:  12 (4 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN,  

1 BÜRGERLISTE, 1 OP) 
 
  

 
5.2 Planungs- und Baubeschluss 

- Nr.: 2018/2466 
  

 Herr Beigeordneter Adomat ergänzt zur Vorlage, dass die Schulleitung die 
Schulkonferenz fortlaufend über die Situation und nächsten Handlungsschrit-
te informiert hat. In der nächsten Schulkonferenz am 13.11.2018 wird der 
entsprechende Beschluss zur Vorlage eingeholt. Seitens der Schulleitung 
bestehen keine Bedenken in Bezug auf die Vorlage. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 
  

 
6 Vorankündigung des neuen Bildungsberichtes (Entwicklung der Schülerzahlen)  

- Vorstellung der neuen Berichtsform | Referentin Katharina Baarhs, Bildungs-
managerin 
  

 Frau Katharina Baarhs stellt dem Schulausschuss den Bildungsbericht Schu-
lische Bildung in Leverkusen als neue Berichtsform vor. 
 
Rh. Scholz (CDU) bittet darum, falls möglich, auch die Zahlen zur Marien-
schule und zum Berufskolleg Opladen aufzuführen.  
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Bericht des Dezernenten 
  

  
Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
  
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 7/2018) 
  

 Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) hat eine Nachfrage zu  
z.d.A.: Rat Nr. 7 vom 01.10.2018 zum Förderprogram „Gute Schule 2020“ 
(S. 186/187). 
 
Es wird vereinbart, dass diese schriftlich eingereicht und über z.d.A.: Rat be-
antwortet wird. 
  

 
 Rh. Dr. Hans Klose schließt die Sitzung gegen 18:30 Uhr. 
 
 

 

 
______________________________ ______________________________ 
Rh. Dr. Hans Klose 
Vorsitzender 
  

Katharina Baarhs 
stv. Schriftführerin 
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